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ВячеслаВ астафьеВ

сасоВо. в администрации са-
совского округа торжественно 
вручили орден мужества семье 
максима алексеевича жукова, 
павшего в зоне спецоперации. Он 
награжден посмертно. боец сразу 
после прохождения срочной служ-
бы понял: военное дело – его при-
звание. в 2009 году максим заклю-
чил контракт. не раз бывал в горя-
чих точках. и всегда возвращался. 
но 25 апреля 2024 года стало 
трагической датой. командир от-
деления беспилотных летательных 
аппаратов коптерного типа погиб 
при исполнении служебных обя-
занностей. Геройски. Орден му-
жества передали маме – наталии 
валентиновне Орловой. 

Путятино. тОс «поляна» из 
села песочня занял второе мес-
то в номинации «благоустройс-
тво дворовых территорий» среди 
сельских тОсов на всероссийском 
конкурсе «лучшая практика тОс 
2024 года», итоги которого под-
вели в москве. заслуженную на-
граду получила председатель тОс 
«поляна» надежда виловатая. на 
улице радищева в песочне с ран-
ней весны до первых заморозков 
радуют глаз яркие клумбы, а ска-
зочные персонажи как бы при-
глашают всех проходящих мимо 
присесть в теньке на скамейку и 
отдохнуть от суеты. мост, коло-
дец, паровоз с вагонами, избуш-
ка на курьих ножках… и всё это в 
пышных шапках разноцветья. тОс 
в песочне зарегистрировали в на-
чале 2023 года. но уже задолго 
до этого жители улицы радище-
ва трудились за пределами сво-
их участков, чтобы их улица стала 
яркой и красивой. теперь труд пе-
соченцев отметили на всероссийс-
ком конкурсе. председатель тОс 
надежда виловатая стала одной 
из лучших старост страны, заняв 
пятое место. 

Рыбное. в школе народных 
искусств императрицы алексан-
дры федоровны в санкт-петер-
бурге прошло награждение по-
бедителей XI федерального на-
учно-общественного конкурса 
«восемь жемчужин дошкольного 
образования – 2024» в номина-
ции «мастерство народных про-
мыслов – детям». среди награж-
дённых и педагоги детского сада  
№ 5 «березка» города рыбное. 
Они представили на конкурс про-
ект «многоликая ложка», в рамках 
которого вместе с детьми узна-
ли о происхождении деревянной 
ложки, её применении, научились 
расписывать деревянные ложки и 
даже играть на них. над проектом 
трудились всем садом, но самая 
большая ответственность легла 
на плечи педагогов Галины леоно-
вой и натальи кучеровой. на суд 
жюри было отправлено множес-
тво роликов с мастер-классами, 
были онлайн-встречи с коллегами 
из белгородской, курской, сара-
товской, свердловской и других 
областей.
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В рязани состоялся II форум вакансий  
и трудовой адаптации участников сВо  
и членов их семей

3 Нам нужна 
одна победа

На концерте, посвящённом 30-летию 
творческой деятельности группы 
«крылатая пехота» был аншлаг
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креативная индустриализация 
Область нахОдится в центре трендОв 

в областном центре про-
шёл второй фестиваль 

креативных индустрий, кото-
рый собрал творческую элиту 
региона. 

На фестивале был дан старт 
региональной акции, связанной 
с одноименной профессиональ-
ной премией. Главное событие 
прошло в залах рязанского облас-
тного художественного музея, ко-
торые по этому случаю преобрази-
лись. В выставочных пространс-
твах прошли панельные дискус-
сии и обсуждения путей развития 
креативных индустрий. Здесь те, 
кто прошел отбор для участия в 
премии, сделали короткие презен-
тации, рассказывающие о нара-
ботках и достижениях. к участию 
пригласили представителей твор-
ческих сообществ, а также тех, кто 
развивает индивидуальные брен-
ды. Здесь смогли показать себя 
специалисты сферы декоратив-
но-прикладного искусства, гаст-
рономии, медиа, программиро-

вания, архитекторы, модельеры 
и создатели компьютерных игр, 
детских игрушек, музееведы и 
те, кто предлагает образователь-
ные курсы в сфере креативных 
индустрий. 

На пленарной сессии «креа-
тивные индустрии – драйвер сов-
ременной экономики» участники 
вместе с федеральными эксперта-
ми обсудили развитие новой от-
расли. Губернатор павел Малков 
отметил, что тема креативных 
индустрий в рязанской области 
активно развивается, кроме уже 
действующих точек развития, 
скоро откроется молодёжный 
креативный центр «Хлебозавод». 
совсем недавно открылась школа 
креативных индустрий для под-
ростков. Благодаря творческому 
подходу обрела новую жизнь ря-
занская ВдНХ.

– Городская среда очень важна 
для качества развития креатив-
ных индустрий. есть федераль-
ный закон о развитии творческих 
индустрий, множество мер подде-

ржки. Все это правильно и свое-
временно. предполагается, что к 
2030 году доля творческого бизне-
са в экономике россии увеличит-
ся почти до 6% ВВп, а количество 
занятых в этой отрасли вырастет с 
4,5% до 15%, – сказал павел Мал-
ков. – рязанская область всегда 
открыта новому, мы готовы быс-
тро принимать решения и реали-
зовывать на нашей территории 
интересные, экономически пер-
спективные проекты. президент 
поставил задачу – увеличить долю 
«творческого бизнеса» в экономи-
ке россии в три раза к 2030 году. 
В рязанской области очень много 
одарённых и творческих людей. 
Задача – создать необходимые 
условия и стимулы для развития 
их таланта. 

Губернатор отметил, что зани-
маться нужно абсолютно всеми 
сферами, связанными с креатив-
ными индустриями, не зацикли-
ваясь на каком-то одном проекте. 
У органов власти есть задача: со-
здать условия для бурного разви-

тия частной инициативы в сфере 
нестандартного подхода к индуст-
риализации экономики, созданию 
её новых сфер и направлений. 

В панельной сессии приняли 
участие эксперты общероссийс-
кого уровня, в частности – дирек-
тор аНо «креативная экономика» 
алексей евсеев и генеральный ди-
ректор «Федерации креативных 
индустрий» игорь Намаконов. 
Участники заседания обсудили 
развитие музея как бренда, со-
хранение культурного наследия, 
роль архитектуры в развитии ту-
ризма и привлечении инвестиций 
и другие темы. 

– я нахожусь под большим 
впечатлением от рязани. Это я 
говорю как профессиональный 
организатор федеральных и ре-
гиональных креативных недель. 
Важно, чтобы в правительстве 
региона были люди, которые за-
ряжают энергией все команды. В 
целом в стране есть положитель-
ный тренд развития креативных 
индустрий. Ширится число людей, 

которые этим занимаются. они 
уже сейчас вносят значительный 
вклад в валовой внутренний про-
дукт. по данным «росстата», дина-
мика явно положительная, – отме-
тил алексей евсеев. 

Эксперты считают, что темпы 
развития креативных индустрий 
связны с самоопределением каж-
дого экономически активного 
человека. Во главу угла ставит-
ся способность искать что-то но-
вое и не бояться воплощать это в 
жизнь для выявления и занятия 
новых рынков, привлечения ин-
вестиций. 

– В вашем регионе я вижу все 
условия для активного старта. Это 
наличие политического и отрас-
левого лидера. Здесь губернатор 
и руководитель центра креатив-
ных индустрий активно и согла-
сованно работают над развитием, 
и от их синергии кругами расхо-
дится много позитивных процес-
сов. кроме этого, мы определили 
шесть шагов, которые позволят 
развиваться отрасли. помимо 

фактора лидеров, необходимо оп-
ределить ключевые направления 
в индустриях, в которых заинте-
ресован регион, изучить спрос по 
разным регионам, сформировать 
точки роста и обеспечить само-
развитие процесса. На сегодняш-
ний день в регионах происходит 
множество локальных событий, 
очень полезных для развития кре-
ативного подхода к экономике, 
что позволяет позитивно «раска-
чивать» местные сообщества и 
добиваться результата, – сказал 
игорь Намаконов.

для укрепления дальнейшего 
взаимодействия с федеральными 
коллегами правительство регио-
на подписало соглашение с аНо 
«креативная экономика». сейчас 
ставится задача разработать ре-
гиональный закон для поддержки 
творческих сообществ. есть дого-
воренность, что в следующем году 
рязань примет российскую креа-
тивную неделю. 

Михаил Скрипников 

к арьерный мультисервис 
«Работа для сВоих» во-

шёл в число лучших в номи-
нации «лучший проект» в ка-
тегории «Работа для сВоих». 
он направлен на поддержку 
ветеранов боевых действий – 
участников сВо с инвалид-
ностью, на оказание помощи 
в обучении и трудоустройс-
тве после возвращения из 
зоны боевых действий.

В рамках проекта ветеранам бо-
евых действий оказывается психо-
логическая поддержка, помощь в 
составлении резюме, организации 
бесплатного переобучения по вос-
требованным на рынке труда спе-
циальностям. кроме того, прово-
дятся ярмарки вакансий для ветера-
нов боевых действий, практикумы 
по поиску работы, трудоустройству 
на временные рабочие места.

место Работы –  
центР занятости
Третье декабря стало первым ра-
бочим днём для участницы специ-
альной военной операции ирины 
коваленко. работу она искала не-
долго. позвонила на горячую ли-
нию в рязанский центр занятости 
населения. её тут же переключи-
ли на сектор, который занимается 
участниками сВо, где предложи-
ли несколько вакансий в структу-
рах МЧс, военкоматов и в центре 

Работа для СВОих
прОект рязанскОй Области, направленный на пОддержку участникОв специальнОй вОеннОй Операции,  
стал серебряным призёрОм III всерОссийскОГО кОнкурса прОфмастерства в сфере занятОсти

занятости, который она и выбра-
ла. Теперь ирина игоревна – инс-
пектор сектора организации про-
грамм и мероприятий центра за-
нятости населения области.

– У меня 28 лет выслуги, я ка-
питан второго ранга запаса. прос-
то решила поменять свой образ 
жизни и продолжить работу в 
гражданской структуре. Мне не 
хотелось идти ни в военкомат, 
ни в МЧс. Мои родители родом 
из рязани. В августе я завершила 

службу в севастополе и в сентябре 
2024 года вернулась из крыма до-
мой. Много раз смотрела по теле-
видению, слышала по радио, что в 
рязани участникам сВо помогают 
в трудоустройстве и решении всех 
возникающих в быту проблем. об-
ратившись в центр занятости на-
селения, я убедилась, что действи-
тельно помогают, – рассказывает 
ирина коваленко.

Теперь ирина игоревна сама 
будет помогать другим. В её обя-

занности входит в том числе и 
поддержка участников сВо, чле-
нов их семей, организация ярма-
рок вакансий для этой категории 
людей.

сВоё дело
Не останется без работы и учас-
тник специальной военной опе-
рации из рязани александр. У 
него на груди несколько боевых 
наград. он окончил рГУ имени 
с.а. есенина, где получил спе-

циальность «управление персо-
налом». На третьем курсе уни-
верситета поступил учиться в 
рязанский колледж электроники 
и окончил его по специальности 
«ремонт и обслуживание авто-
транспорта».

– после окончания универ-
ситета я пошёл на контрактную 
службу и стал артиллеристом. Ле-
том 2022 года стал участником 
специальной военной операции. 
прослужил там около года и вер-

нулся домой. по полученным в 
колледже и вузе специальностям 
работу искать не стал. сейчас за-
нимаюсь сантехникой, электри-
кой, сборкой мебели, – говорит 
александр.

Недавно он обратился в центр 
занятости населения. Хочет от-
крыть свое предприятие и помо-
гать людям в решении бытовых 
вопросов.

– В центре занятости меня 
встретили хорошие, отзывчивые 
люди. они ответили на все мои 
вопросы, сказали, что и как нуж-
но делать. я им за это очень бла-
годарен. сейчас занимаюсь раз-
работкой бизнес-плана, чтобы 
получить субсидию от государс-
тва для развития своего дела. до 
конца года я планирую открыть 
своё ип, – с уверенностью гово-
рит александр.

он благодарит инициаторов 
проекта «работа для сВоих» и 
считает очень важным, что в ря-
зани участникам сВо оказывают 
всяческую помощь, в том числе и 
поддержку в трудоустройстве.

В центре занятости с участни-
ками специальной военной опера-
ции ведётся комплексная работа. 
им предлагают вакансии, возмож-
ность бесплатного переобучения 
на ту или иную специальность. 
карьерные консультанты окажут 
психологическую поддержку, по-
мощь в составлении резюме, тру-
доустройстве, адаптации на рын-
ке труда.

– В настоящее время в проек-
те «работа для сВоих» порядка 
600 участников сВо и членов их 
семей, более 100 из них трудоус-
троены, обучение прошли около 
70 человек, – говорит ведущий 
специалист отдела приоритетных 
направлений центра занятости 
алевтина коваль.

ф
о

то
 д

м
ит

р
ия

 О
си

ни
на



2

Н а заседании прави-
тельства губернатор 

Павел Малков рассмот-
рел отчеты руководи-
телей ведомств и адми-
нистраций муниципа-
литетов о проведенной 
работе, в том числе по 
обращениям граждан 
из социальных сетей, а 
также дал ряд дополни-
тельных поручений.

Глава региона, в частнос-
ти, поручил руководителям 
всех ведомств взять на осо-
бый контроль и ускорить 
работы на объектах со сро-
ками сдачи в текущем году. 
По словам Павла Малкова, 
необходимо также активи-
зировать подготовку к сле-
дующему строительному 
сезону, чтобы с его началом 
оперативно выйти на строй-
площадки. 

По поручению Павла 
Малкова в регионе продол-
жается развитие современ-
ных услуг связи. Руково-
дитель минцифры области 
Максим Соников доложил 
о том, что в этом году запу-
щены базовые станции сото-
вой связи в 12 населенных 
пунктах, еще 22 села будут 
подключены в 2025 году. «Те 
населенные пункты, где жи-
тели активны и голосовали 
через портал госуслуг, могут 

рассчитывать в кратчайшие 
сроки получить доступ к сов-
ременной мобильной связи 
и скоростному Интернету. 
Прошу продолжать разъяс-
нительную работу с гражда-
нами и контролировать ус-
тановку и запуск станций», – 
сказал губернатор.

В Старожиловском райо-
не по поручению губернато-
ра построен водозаборный 
узел в селе Вороново, на эти 
цели была выделена субси-
дия из областного бюдже-
та. По словам главы адми-
нистрации Старожиловско-
го района Вадима Рыжкова, 
до конца года объект запус-
тят в эксплуатацию. Также 
в муниципалитете в этом 
году построена и запущена 
в работу станция водопод-
готовки в селе Соха. На сле-
дующий год муниципали-
тет планирует участвовать 
в конкурсном отборе на по-
лучение субсидии на стро-
ительство скважины в селе 
Рязанские сады.

Министр здравоохра-
нения региона Александр 
Пшенников сообщил, ком-
ментируя сообщение из соц-
сетей, что решен кадровый 
вопрос в Веселёвском ФАПе 
Рыбновского района, в ко-
тором до недавнего време-
ни работали специалисты 
в рамках выездной работы 

два раза в неделю. С 2 де-
кабря в медпункте работа-
ет фельдшер на постоянной 
основе, ведется прием па-
циентов.

В рамках национально-
го проекта «Культура» за-
вершается капитальный ре-
монт Дворца культуры и ис-
кусства г. Рязани. Министр 
культуры Елена Рохлина со-
общила о том, что работы 
будут закончены к 20 дека-
бря, объект готовится к от-
крытию. Скульптурную ком-
позицию, которая размеща-
лась ранее на фасаде здания, 
установят в сквере на терри-
тории дворца. «Этот объект 
на особом контроле, есть 
небольшие сдвиги по сро-
кам ремонта, поэтому нуж-
но максимально ускоряться. 
Прошу в ежедневном режи-
ме контролировать работу 
совместно с минстроем ре-
гиона», – отметил губерна-
тор и поручил продумать на-
полнение дворца, включая 
четкое расписание круж-
ковых занятий, творческих 
коллективов.

Глава администрации 
Рязани Виталий Артёмов до-
ложил о ходе работ 4 этапа 
благоустройства Лыбедско-
го бульвара, которые завер-
шатся к концу года. На учас-
тке от цирка до Кремлевско-
го вала обустроят большую 

детскую площадку, пешеход-
ные дорожки и велодорожки 
с мощением из гранита, ус-
тановят систему освещения, 
проведут озеленение. Губер-
натор подчеркнул: «Объект 
важный, это часть большо-
го пешеходного маршрута. 
Взяли обязательства провес-
ти в короткие сроки доста-
точно масштабные работы, 
они должны быть проведе-
ны качественно».

Участники заседания 
одобрили законопроект об 
установлении в Рязанской 
области Дня многодетной 
семьи, он будет отмечаться 
во второе воскресенье сен-
тября. Кроме того, утвержде-
ны изменения, согласно ко-
торым в этом году доходные 
и расходные части областно-
го бюджета увеличиваются 
на дополнительно поступа-
ющие федеральные целевые 
средства в сумме 458 млн 
рублей. Они направляются 
на развитие здравоохране-
ния, организацию дополни-
тельного профобучения ра-
ботников предприятий обо-
ронного комплекса, соци-
альную поддержку граждан. 
Также одобрены законопро-
екты, касающиеся уточне-
ния приоритетов развития 
внутреннего и въездного ту-
ризма, поддержки бизнеса с 
учетом ЭКГ-рейтинга.
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Десантный 
мишка вернётся 
домой
В КурсК отпраВилась 39-я группа 
ВолоНтёроВ из рязаНи

Точка притяжения
отКрылась НоВая ярмарКа ВыходНого дНя 

Меры будут приняты
В проКуратуре рязаНсКой области прошло заседаНие Круглого стола  
по Вопросам защиты праВ иНВалидоВ

Услышим каждого
губерНатор паВел малКоВ проВел приём граждаН по личНым Вопросам

На приеме присутство-
вали министры ре-

гионального правитель-
ства и главы муниципа-
литетов, где проживают 
граждане, пришедшие 
на приём к главе регио-
на.

Рязанка Анастасия Ар-
хипцева скоро станет мамой. 
Молодая семья проживает 
на съёмной квартире. Анас-
тасия Игоревна спросила о 
том, какую поддержку мо-
лодым семьям оказывают в 
регионе.

Министр труда и соци-
альной защиты Рязанской 
области Денис Тараканов 
отметил, что при рождении 
ребенка можно получить ма-
теринский капитал, едино-
временную региональную 
выплату и пособие. Рабо-
тают социальные сервисы, 
в том числе «Добротека» – 
аренда товаров для новорож-
денных. 

– Благодаря националь-
ному проекту «Семья» будем 

компенсировать оплату за 
аренду жилья молодым се-
мьям, в которых ребёнок ро-
дится с 1 января 2025 года. 
Для одного ребёнка – 50% 
(до 9 тыс. рублей) от суммы 
оплаты за однокомнатную 
квартиру. Если детей двое, 
компенсация составит 75% 
(до 13,5 тысячи за одноком-
натную и до 17,2 тысячи 
рублей за двухкомнатную). 
Новая мера поддержки дейс-
твует до достижения ребён-
ком трёх лет, – сказал Павел 
Малков. 

Жительница города Ми-
хайлова Ксения Ворганова 
попросила Павла Малкова 
открыть в краеведческом му-
зее этнографический центр. 
Второй этаж музея надо ре-
монтировать, и он может 
стать отличной площадкой 
для центра. Глава региона 
проект поддержал, тем более 
что в этом году завершается 
ремонт основного здания му-
зея. Работы проведут в бли-
жайшие два года.

С просьбой построить в 

посёлке завода Ветзоотехни-
ка Рыбновского района ФАП 
на приём к губернатору при-
ехала местная жительница 
Евгения Козлова. Она рас-
сказала, что в посёлке очень 
нужен новый фельдшерско-
акушерский пункт. 

Министр здравоохране-
ния Александр Пшенников 
доложил губернатору о том, 
что в следующем году по 
новому нацпроекту «Про-
должительная и активная 
жизнь» в регионе заплани-
ровано построить 22 новых 
ФАПа. Один из них появится 
в посёлке, где проживает Ев-
гения Ивановна. Губернатор 
поручил минздраву не толь-
ко построить новый объект, 
но и уже сейчас обеспечить 
поселок медицинской по-
мощью.

Многодетная мама Юлия 
Абрамкина, чьи дети учатся 
в школе №28, считает, что 
на Московском шоссе нужно 
построить ещё одну школу. 
Губернатор сразу же успо-
коил Юлию – строительство 

школы по новому нацпроек-
ту «Молодежь и дети» начнет-
ся в следующем году. Здание 
рассчитано на 1100 мест.

О строительстве ещё од-
ной школы спросила рязан-
ка Анна Дядина из ДПР-7. Её 
дети вынуждены учиться в 
другом микрорайоне. 

– Строительство новой 
школы в ДПР-7 и 7А начнём 
в 2025 году благодаря феде-
ральной поддержке. Поручил 
администрации Рязани про-
работать благоустройство, 
подъездные пути и тротуары 
к будущей школе, – сказал Па-
вел Малков. 

Все просьбы граждан бу-
дут удовлетворены. Павел 
Малков дал ряд поручений 
министрам регионально-
го правительства, главное 
из которых – следить за эф-
фективным расходованием 
бюджетных средств, конт-
ролировать качество строи-
тельства и сроки сдачи объ-
ектов.

Вячеслав Астафьев

з абота о людях, особенно о тех 
членах общества, которые в силу 

ограниченных возможностей здоро-
вья не могут обеспечить необходимый 
уровень своей жизни, – одна из при-
оритетных задач как прокуратуры, 
так и иных органов власти. 

О том, как в Рязанской области соблю-
даются права инвалидов, говорили на кру-
гом столе под председательством прокурора 
области Дмитрия Коданёва. В мероприятии 
приняли участие уполномоченный по защи-
те прав ребенка, руководители профильных 
министерств, ведомств, территориальных 
обществ инвалидов.

На встрече обсуждены актуальные воп-
росы реализации прав инвалидов, в том чис-
ле по обеспечению условий для беспрепятс-
твенного доступа маломобильных групп 
населения к объектам социальной и транс-
портной инфраструктур. Отдельное внима-
ние обращено на обеспечение граждан ле-
карственными препаратами и технически-
ми средствами реабилитации. Определены 
меры, способствующие решению имеющих-
ся проблем в сфере социального обеспече-
ния инвалидов и защиты их прав.

Участники круглого стола провели при-
ем лиц с ограниченными возможностями 
здоровья. Для того, чтобы в мероприятии 
смогли принять участие заявители, прожи-
вающие в отдаленных населенных пунктах, 
приём проводился в режиме видеоконфе-
ренцсвязи. Обратившихся волновали воп-
росы доступности объектов транспорта для 
маломобильных групп населения, лекарс-
твенного обеспечения, получения техни-
ческих средств реабилитации, установления 
группы инвалидности и другие. Гражданам 
даны разъяснения, приняты обращения, 
по которым организованы надзорные ме-
роприятия.

Вячеслав Астафьев

т орговая площадка те-
перь действует в рязан-

ском микрорайоне Даш-
ково-Песочня, около ТЦ 
«Европа» (дальнего). Это 
уже четвёртое по счёту 
специально оборудован-
ное торговое пространс-
тво в областном центре, 
где созданы условия для 
всех участников торговли. 

Проект создан и разви-
вается Агентством развития 
бизнеса Рязанской области 
по поручению губернатора 
Павла Малкова. Здесь новый 
асфальт, столбики с системой 
электроснабжения палаток, 
биотуалеты, зона разгрузки 
товара. Торговля осуществля-
ется представителями пре-
имущественно малого бизне-
са, рязанскими сельхозтова-
ропроизводителями в мобиль-
ных палатках. Одновременно 
здесь можно развернуть до 60 
торговых мест. Новую ярмар-
ку оценил министр экономи-
ческого развития региона Ан-
дрей Ворфоломеев. 

– На площадке не будет 
перекупщиков: Агентство 

ДМИТрИй КОДАНЁВ, 
проКурор рязаНсКой области:

– если в досудебном порядке мерами 
прокурорского реагирования не уда-
ется добиться восстановления прав 
инвалидов, то прокуратура вправе 
обратиться в суд. исковой работе по 
защите прав инвалидов уделяется до-
статочное внимание. В частности, в ис-
текшем периоде текущего года проку-
роры по результатам проверок предъ-
явили 115 исков в сфере обеспечения 
доступности инвалидам объектов раз-
личной инфраструктуры, из которых 
48 – по оборудованию помещений 
детских садов и школ индукционными 
петлями, 32 – по установке в органи-
зациях, в том числе медицинских и об-
разовательных, табличек со шрифтом 
брайля. 15 исков было предъявлено 
об обязании организаций оборудо-
вать здания наружными вызывными 
устройствами, семь – по выделению 
парковочных мест для инвалидов, во-
семь – по оборудованию пешеходных 
переходов бордюрами, позволяющи-
ми проехать на коляске, и четыре – об 
обязании образовательных организа-
ций разработать дорожные карты по 
повышению доступности для инвалидов 
предоставляемых услуг. практически 
все иски в настоящее время рассмот-
рены и удовлетворены, отказов в удов-
летворении исковых требований про-
куроров в 2024 году не было. 

еще одним направлением исковой 
работы по защите прав инвалидов, кро-
ме обеспечения доступности объектов 
социальной инфраструктуры и социаль-
ной адаптации, является возмещение 
денежных средств, потраченных на са-
мостоятельное приобретение лекарс-
твенных препаратов. так, за истекший 
период 2024 года прокурорами предъ-

явлено более 80 исков о возмещении 
расходов, потраченных на самосто-
ятельное приобретение гражданами 
лекарственных средств на сумму, пре-
вышающую 2,5 млн рублей. при этом 
большинство граждан, в чьих интересах 
предъявлены иски, являются инвалидами 
1 и 2 групп.

также есть практика предъявления 
исков в целях компенсации за само-
стоятельное приобретение технических 
средств реабилитации. Например, про-
куратурой области в железнодорожный 
суд г. рязани направлено исковое заяв-
ление об обязании отделения Фонда 
пенсионного и социального страхова-
ния российской Федерации по рязанс-
кой области выплатить компенсацию за 
самостоятельно приобретенные техни-
ческие средства для ребенка-инвалида 
в полном размере, а именно осущест-
вить доплату за корсеты и подгузники. 
иск в настоящее время находится на 
рассмотрении.  

помимо взыскания в судебном по-
рядке расходов, потраченных на при-
обретение лекарств, в текущем году 
наработана исковая практика по взыс-
канию морального вреда за несвоевре-
менное предоставление мер социаль-
ной поддержки.

В частности, прокуратурой в суд в 
интересах инвалида направлено ис-
ковое заявление о взыскании с Фонда 
пенсионного и социального страхова-
ния компенсации морального вреда, 
причиненного необеспечением его на 
протяжении длительного времени тех-
ническими средствами реабилитации. 
решением суда иск прокуратуры в ав-
густе текущего года был удовлетворен 
в полном объеме, а с фонда взыскано 
25 000 рублей. На первый взгляд, сумма, 
возможно, не такая большая, но опре-
деленно значимая.

«Кит» в микрорайоне Кани-
щево, у ЦНТИ в Московском 
районе и около здания Муни-
ципального культурного цен-
тра. Так, почти во всех микро-
районах Рязани есть ярмароч-
ные площадки, где жители 
могут купить продукцию мес-
тных производителей, а пред-
приниматели – представить 
товар в комфортных точках 
продажи без платы за аренду. 
Агентство развития бизнеса 
Рязанской области оказывает 
государственную поддержку 
предпринимателям региона, 
в том числе в рамках нацио-
нального проекта «Малое и 
среднее предпринимательс-
тво и поддержка индивиду-
альной предприниматель-
ской инициативы».

Михаил Скрипников
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В ней четверо добро-
вольцев – двое из 

Александро-Невско-
го района, по одному из 
Пителинского и Спасско-
го районов.

Директор музея К.Э. Ци-
олковского из села Ижевское 
Спасского района Николай 
Медведков – волонтёр со ста-
жем, едет работать помощни-
ком в госпитале уже в пятый 
раз. Четыре раза он ездил в 
Луганский военный госпи-
таль, а теперь хочет порабо-
тать на другой территории, 
но задачи при этом остаются 
прежними.

– Это транспортировка 
раненых бойцов, которых 
привозят с передовой. Их 
необходимо перевозить по 
зданию госпиталя, в опера-
ционную, по палатам. Это 
мужская работа. Порой при-
ходится работать по ночам. 
Бойцы нуждаются в обще-
нии, что для них тоже очень 
важно. Я всегда вожу с со-
бой подарки. В прошлый раз 
привёз бойцу именную ико-
ну, написанную рязанскими 
иконописцами. Теперь он её 

везде с собой носит. В этот 
раз взял интересные книги 
о наших великих рязанцах, 
трехтомник К.Э. Циолковско-
го с его трудами, в которых он 
говорил, что в жизни нужно 
сделать что-то полезное для 
общества. Везу с собой и та-
лисман – десантного мишку, 
который со мной вернётся в 
Рязань, – рассказывает Нико-
лай Медведков.

Рязанская область – единс-
твенная в стране, отправляю-
щая волонтёров небольшими 
организованными группами. 
Попасть в эти группы непрос-
то из-за большого количества 
желающих быть полезными 
там, где это сегодня необхо-
димо. В штабе общественной 
поддержки партии «Единая 
Россия» очередь на поездки 
в Курскую область расписана 
до конца января 2025 года, и 
уже есть желающие поехать 
в феврале.

По традиции перед от-
правкой с волонтерами за 
чашкой чая встретились и 
побеседовали член Совета 
Федерации от Рязанской об-
ласти Игорь Мурог, руково-
дитель регионального испол-

кома партии «Единая Россия» 
Юлия Феоктистова, замес-
титель руководителя регио-
нального отделения Комите-
та семей воинов Отечества 
Анна Иванова (вдова погиб-
шего в СВО Героя России Пав-
ла Кривова).

«Почему возвращаются 
в госпиталь вновь и вновь? 
И почему на фотографиях с 
отправки волонтеров часто 
мелькают одни и те же лица? 
Потому что не могут иначе. 
Потому что медикам и нашим 
бойцам нужна их помощь. И 
все как один утверждают: по-
бывав в госпитале хотя бы раз, 
оставляешь там часть души, 

хочется возвращаться туда 
вновь и вновь. Провожая 39-ю 
волонтёрскую группу, прият-
но было встретить знакомые 
лица. Николай Медведков, 
Ксения Еременко, Ирина Ло-
мовицкая и Наталья Чекина 
едут не впервые. В прошлые 
поездки уже попадали вмес-
те в одни группы. И сегод-
ня ощущают себя маленькой 
 командой с большой силой 
духа и желанием делать добро. 
Удачи вам в хорошем деле!» – 
написала в социальных сетях 
Юлия Феоктистова.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

Дела насущные

развития бизнеса, используя 
прозрачные критерии отбора 
продавцов, допускает к тор-
говле только производителей 
или фермеров, – отметила 
 зампред правительства реги-
она Юлия Швакова, коммен-
тируя открытие ярмарки на 
своей странице в соцсети. 

Гостей ярмарки встреча-
ли праздничным концертом, 
торговцам и покупателям 
раздавали бесплатные угоще-
ния, а также угощали чаем.

– Место здесь бойкое, гус-
тонаселенное, здесь ярмарка 
местных производителей, я 
считаю, просто необходима. 
Для того чтобы люди привык-

ли к новой ярмарке, оценили 
её возможности, требуется 
информационная просве-
щённость. Важно помнить, 
что ярмарка – это не просто 
место, где совершаются по-
купки, это торгово-увесели-
тельное событие. Сюда мно-
гие люди приходят, чтобы 
пообщаться. Так было испо-
кон веков. И важно сохранять 
эти традиции, чтобы высту-
пали творческие коллекти-
вы, проводились конкурсы 
и тому подобное, – говорит 
предприниматель Алексей 
Малахов. 

Ранее ярмарки выходного 
дня были открыты возле ТЦ 
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В числе организато-
ров – фонд «Защит-

ники Отечества» и пра-
вительство Рязанской об-
ласти. Форум прошёл на 
базе многопрофильного 
социально-реабилитаци-
онного центра «Сосновый 
бор» в рамках нацио-
нального проекта «Де-
мография» и федераль-
ного проекта «Содейс-
твие занятости».

Для участников работали 
ярмарка вакансий, площад-
ки профориентации и карь-
ерного консультирования со 
специалистами службы за-
нятости, представительства 
ведущих вузов и колледжей 
Рязанской области.

– Для нас важно, чтобы 
ветераны специальной воен-
ной операции смогли лично 
пообщаться с представите-
лями образовательных уч-
реждений, работодателями, 
узнать, какие возможности 
для получения образования 
и профессиональной пере-
подготовки есть в регионе. 
Большинство героев спецо-
перации – это люди трудо-
способного возраста, кадро-
вый резерв нашей страны. 
Фонд «Защитники Отечест-
ва» сопровождает участни-
ков СВО и членов их семей 
в вопросах трудоустройства 
и индивидуально подбира-
ет программы обучения для 
наших героев, – рассказала 
руководитель филиала фон-
да «Защитники Отечества» 
в Рязанской области Ольга 
Маскаева.

В форуме, прошедшем в 
рамках федерального про-
екта «Содействие занятос-
ти» национального проек-
та «Демография», приняли 
участие заместитель ми-
нистра труда и социальной 
защиты населения Елена 
Юданова, ректор Рязанско-
го государственного агро-
технологического универ-
ситета им. П.А. Костычева 
Александр Шемякин, руко-
водитель центра опережа-
ющей профессиональной 

подготовки Лилия Сазикова, 
представители колледжей и 
вузов Рязани.

– На форуме мы предста-
вили профессии, по которым 
у нас можно получить допол-
нительное образование. Это 
техническое обслуживание 
и ремонт автомобильного 
транспорта, автоэлектрик. 
Всё необходимое для обуче-
ния у нас есть. Пока подоб-
ных обращений от участни-
ков СВО к нам не поступало, 
но я думаю, что после форума 
участники боевых действий 
обязательно придут к нам 
учиться, поскольку профес-
сии, которые мы предлагаем, 
имеют прикладное значение. 
Автомобиль сейчас есть поч-
ти у каждого, да и в автосер-
висах нужны специалисты 
высокого класса, – говорит 
директор Рязанского авто-
транспортного техникума 
имени С.А. Живаго Сергей 
Антюфеев.

Это уже второй форум ва-
кансий и трудовой адапта-
ции участников СВО и чле-
нов их семей. Первый прохо-
дил в апреле 2024 года. В нем 
принимала участие предсе-
датель фонда «Защитники 
Отечества» Анна Цивилёва 
(ныне – заместитель минис-
тра обороны РФ). Анна Евге-
ньевна тогда отметила, что 
Рязанская область первой 
в России провела форум по 
трудовой адаптации участ-
ников СВО.

– Это важная часть рабо-
ты фонда по возвращению 
бойцов в мирную жизнь на-
ряду с лечением и выдачей 
средств реабилитации. Такие 
встречи дают возможность 
людям, вернувшимся с фрон-
та, найти работу, обеспечи-
вать семью, а иногда и найти 
призвание, – уточнила руко-
водитель фонда «Защитники 
Отечества».

Анна Цивилёва предло-
жила опыт Рязанской облас-
ти распространить по всей 
стране.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

Дело найдётся каждому
В Рязани состоялся II ФоРум Вакансий и тРудоВой адаптации участникоВ сВо и членоВ их семей

ЕлЕна ЮДанОВа, 
заместитель министРа тРуда  
и социальной защиты населения  
Рязанской области:

– на нашем форуме, проходившем в рамках 
федерального проекта «содействие занятос-
ти» национального проекта «демография», ра-
ботодатели представили более 2000 вакансий 
с заработной платой до 150 тысяч рублей. на 
площадке работали психологи и профконсуль-
танты, которые помогали посетителям опреде-
литься с выбором профессии. Ведущие коллед-
жи и вузы представили свои образовательные 
программы, рассказали о льготах при поступ-
лении, мерах поддержки, которые они оказы-
вают своим учащимся.

на отдельной площадке мы показали, как 
нужно организовывать собственное дело. для 
этого пригласили Рязанскую торгово-промыш-
ленную палату, которая оказывает реальную 
помощь на старте при открытии собственного 
дела. у них действует Школа будущего пред-
принимателя.

В службе занятости организованы курсы для 
начала ведения бизнеса. мы готовы оказывать 
содействие и в написании бизнес-планов, и в 

получении других мер поддержки, которые уже 
касаются экономической части. Это выплаты в 
размере 117 тысяч рублей, которые предостав-
ляются в рамках службы занятости, и порядка 
250 тысяч рублей, которые граждане могут по-
лучить в рамках социального контракта.

отдельный акцент мы делаем на обучении. 
здесь работаем по запросу. у нас проводит-
ся обучение в рамках национального проекта 
«демография». был запрос на обучение вожде-
нию автомобиля, и мы ввели региональную меру 
поддержки. теперь это обучение можно пройти 
бесплатно. уже более 30 участников специаль-
ной военной операции приступили к обучению, 
а некоторые уже получили водительские удос-
товерения и трудоустраиваются.

В центре занятости мы создали координа-
ционный центр. за каждым обратившимся к нам 
нуждающимся в трудовой адаптации закрепля-
ется персональный куратор. наши сотрудники 
прошли специальное обучение. мы ведем участ- 
ников боевых действий по направлению трудо-
устройства, обучения, открытия собственного 
дела до того момента, пока они не трудоустро-
ятся. из числа тех, кто к нам обратился, более 
80% нашли работу, и порядка 100 членов семей 
участников сВо мы уже трудоустроили.

Фонд «Защитники Отечества» создан по решению 
Президента России Владимира Путина. Основная 
его цель – персональное сопровождение участни-
ков СВО и членов их семей. Здесь защитникам по-
могают с медицинской и социальной реабилита-
цией, в том числе в переобучении и трудоустройс-
тве, оказывают юридическую поддержку и адап-
тируют жилье под нужды инвалидов. Также фонд 
занимается вовлечением в занятия физкультурой 
и спортом, паралимпийское движение, организу-
ет культурные мероприятия, проводит встречи по 
патриотическому воспитанию молодежи с участи-
ем защитников Отечества.

алЕкСанДР ШЕМЯкИн, 
РектоР Рязанского госудаРстВенного 
агРотехнологического униВеРситета 
им. п.а. костычеВа:

– Все рязанские университеты заинтересова-
ны в том, чтобы оказывать содействие в обра-
зовательных площадках для участников сВо и 
членов их семей. получение образования – это 
очень важная цель для каждого из граждан на-
шей страны. каждый вуз в нашем городе, рав-
но как и наш агротехнологический университет, 
предоставляет образовательные льготы участ-
никам специальной военной операции. на дан-
ный момент в рязанских вузах обучаются около 
150 участников сВо, а членов их семей – около 
160 человек. Эти цифры ежегодно растут.

мне бы хотелось остановиться на тех льго-
тах, которые мы предоставляем в рамках госу-
дарственной и внутривузовской политики для 
участников спецоперации и членов их семей. 

по программам высшего образования в 
рамках контрольных цифр приёма, которые 
имеет каждый вуз, мы обязаны выделить 10% 

мест по специальностям и направлениям под-
готовки. если заявлений больше, то набор мы 
ведём уже по конкурсу.

конкурс по отдельной квоте проводится по 
двум направлениям: без вступительных экза-
менов и с вступительными экзаменами или по 
результатам егЭ (на выбор поступающих). без 
экзаменов имеют право поступать герои Рос-
сийской Федерации, лица, награждённые тремя 
орденами мужества, дети участников специаль-
ной военной операции.

при получении среднего профессионального 
образования ситуация несколько иная. участники 
сВо и их дети имеют право на зачисление в кол-
леджи и техникумы в первоочередном порядке.

приказом министра образования России 
от 28 августа 2023 года для участников сВо и 
членов их семей предусмотрена возможность 
перехода с платного на бюджетное обучение. 
участники сВо могут перейти на бюджет при 
отсутствии академической задолженности, дис-
циплинарных взысканий и долга за обучение. 
такую практику предусматривают все универ-
ситеты страны. 

Ольга МаСкаЕВа, 
РукоВодитель Филиала Фонда  
«защитники отечестВа» В Рязанской области:

– по итогам нашего первого форума, также проходившего в 
рамках федерального проекта «содействие занятости» нацио-
нального проекта «демография», трудоустроились 40 процен-
тов его участников. многие из них приняли решение повысить 
свою квалификацию и получить новую профессию. Форум ва-
кансий и трудовой адаптации мы планируем проводить для учас-
тников сВо и членов их семей регулярно.

сегодняшний форум практикоориентированный. мы 
предварительно проработали резюме наших ребят, по-
смотрели их запросы для того, чтобы точечно подобрать 
тех работодателей, которые могли бы соответствовать этим 
запросам. на форум многие приехали семьями. дети участ- 
ников сВо ознакомились с площадкой, на которой пред-
ставили свои возможности рязанские колледжи. то, что все 
они были собраны вместе, даёт абитуриентам большое пре-
имущество. Все вопросы можно обсудить в одном месте в 
течение часа.

те, кто не смог приехать к нам на форум, могут обра-
титься в фонд «защитники отечества». там мы ведем работу 
в постоянном режиме. если появляется запрос от участни-
ков сВо, мы тут же передаём его в центр занятости, пред-
ставители которого работают в здании фонда. зачастую 
работодатели сами выходят к нам с просьбой направить к 
ним ребят, которые могли бы у них работать. тут действу-
ем точечно.

В постоянной связи с участниками боевых действий нахо-
дятся наши социальные координаторы. они знают об их пот-
ребностях в поиске работы или её смене. как только возникает 
такая потребность, мы тут же подбираем вакансию человеку, 
который нуждается в трудоустройстве.

В школах введён новый предмет «основы безопасности и 
защиты Родины». его с успехом могли бы преподавать участ-
ники специальной военной операции. на сегодняшний день от 
министерства образования Рязанской области мы получили 
две вакансии. одна – в рязанской школе, другая – в райо-
не области. кандидатов на эти должности мы уже подобра-
ли. они пройдут обучение в Рязанском институте развития 
образования и приступят к работе в школах. при необходи-
мости мы ещё подберем кандидатов. наш ветеран боевых 
действий иван гусев вернулся с сВо и заявил, что хочет за-
ниматься с ребятами патриотической работой. его примеру 
могут по-следовать многие. к этой работе совместно с нами 
подключилась и ассоциация ветеранов специальной воен-
ной операции. у них тоже много ребят, которые бы смогли 
прийти в школу.

ПРЯМаЯ РЕчь 

наТальЯ СУВОРОВа, 
заместитель пРедседателя пРаВительстВа  
Рязанской области:

– наш опыт стали рекомендовать для тира-
жирования в других субъектов Российской 
Федерации. для чего проходит форум? 
когда человек вернулся со специальной 
военной операции, для него главное – 
пройти профориентацию, найти новую 
работу и вернуться к мирной жизни как са-
мому, так и членам его семьи. Форум позво-
лил соединить в одном проекте наши колледжи, 
вузы и предприятия. проект даёт ребятам возможность найти 
себя. Форум показал, что ребята не одни. Этот проект очень 
важно реализовывать и проводить дальше. профориентация 
и трудоустройство – векторы федерального проекта «содейс-
твие занятости» национального проекта «демография». сейчас 
для нас актуальным становится вопрос переформатирования 
центра занятости под запросы целевых аудиторий, таких, на-
пример, как участники боевых действий.

ПРЯМаЯ РЕчь 



В о Дворце молодёжи в 
рамках всероссийско-

го проекта «Музицирова-
ние для всех» состоялся II 
региональный концерт, 
где воспитанники детских 
садов и школьники со 
всего региона выступили 
совместно с музыкантами 
оркестра русских народ-
ных инструментов Рязан-

ского музыкального кол-
леджа им. Г. и А. Пиро-
говых под руководством 
Владимира Ильина.

Всей стРАной
Концерты для привлечения 
юных талантов проходят 
по всей России, рязанское 
выступление стало 28-м в 
стране. В нем приняли учас-

тие более 400 детей из 20 де-
тских садов, 15 школ Рязани 
и Рязанской области. Ранее 
такие музыкальные события 
состоялись в Перми, Якутс-
ке, Чебоксарах, Тамбове и 
других городах. В музыкаль-
ный репертуар рязанских 
виртуозов вошли классичес-
кие произведения Людви-
га Ван Бетховена, Дмитрия 

Кабалевского, а также на-
родные мелодии в обработ-
ке композитора Игоря Кра-
сильникова. 

о ВнутРеннИх стРунАх 
Перед выступлением знако-
мимся с композитором Иго-
рем Красильниковым – до-
ктором педагогических наук, 
ведущим научным сотрудни-

ком Института содержания и 
методов обучения. 

– Как зародилась идея соб-
рать детей и музыкантов на 
одной сцене?

И.К.  – В 1979 году по предло-
жению композитора Дмитрия 
Кабалевского я написал пер-
вое сочинение для детского 
ансамбля и оркестра. Уже тог-
да мы задумались о приобще-
нии детей к музыке. Дирижё-
рам понравилась идея расши-
рения аудитории, учителям – 
возможность музицирования 
вместе с профессионалами, а 
ребятам интересно всё.

– Как вы оцениваете уровень 
подготовки детей?

И.К. – В школах сейчас на-
блюдается определённый 
дефицит музыкального твор-
чества, и когда у нас возник-
ла идея общего концерта, это 
вызвало воодушевление. Все 
очень стараются и делают 
максимум возможного. 

– Что такой опыт даёт ребя-
там? 

И.К. – Музыка – сильный вос-
питательный стимул. Когда 
человек выразительно испол-
няет композицию, он так или 
иначе впитывает её содержа-
ние. Он заряжается высоки-
ми идеями и проживает но-
вые эмоции, которые влияют 
на формирование его личнос-
ти. А маленькие дети больше 
склонны не к рассуждениям, 
а прямым действиям – топ-
нуть, встать в хоровод, стан-
цевать – и музыка поможет 
им это осуществить. 

– Как определялся репер-
туар?

И.К. – Детям нужен самый 
лучший репертуар, а это, 
безусловно, народная и клас-
сическая музыка. Народная 
песня прошла период апро-
бации: каждое поколение 
что-то добавило в неё или 
убавило, что позволило нам 
получить жемчужину. Мы 
выбрали самые яркие, запо-
минающиеся, а главное, до-
ступные композиции для де-
тского музицирования. 

Арина Тимохина
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сПоРтИВное оБоЗРенИе

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой системы 
газоснабжения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных предприятий 
и являющиеся объектами повышенной 
опасности, попадающими под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы газо-
снабжения являются магистральные 
газопроводы, газопроводы-отводы, ка-
бельные линии связи, кабельные линии 

телемеханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средства 
электрохимической защиты газопро-
водов, крановые площадки, необслу-
живаемые усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые сооружения, конт-
рольные пункты телемеханики (КП ТМ), 
катодные станции с анодными зазем-
лителями.

Для обеспечения безопасности лю-
дей и имущества, связанных с повреж-
дением указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности в охран-
ной зоне объектов Единой системы га-
зоснабжения без письменного разре-
шения уполномоченного представителя 
филиала ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ на территории 
Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны 
вблизи объектов магистральных газо-
проводов! Указанные объекты обоз-
начены на местности специальными 
информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения ра-
бот в охранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных расстояний 
от оси газопровода, с целью предуп-
реждения нежелательных последствий 

и предотвращения несчастных случаев, 
просьба обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

КонтАКтные ДАнные 
Для оБРАщенИй:

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСКВА» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон   
+7 (49151) 2-14-30).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСКВА» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховицкий 
район, поселок Газопроводск, телефон 
+7 (496) 636-35-53 доб.206).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСКВА» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршанс-
кий район, поселок Газопровод, телефон 
+7 (47533) 9-42-06).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСКВА» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путятин-
ский район, село Путятино, телефон  
+7 (49146) 2-16-74, 2-12-40 (диспетчер – 
круглосуточно).

ВнИМАнИе! 
ооо «ГАЗПРоМ тРАнсГАЗ МосКВА» ПРеДуПРежДАет!

НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАя
ИНФОРМАцИя
+
ВСЕ РЕГИОНАЛьНыЕ  

ДОКУМЕНТы

ЦентРАльнАя ПРессА о РяЗАнИ И РяЗАнсКой оБлАстИ ЗА 1–30 нояБРя 2024 Г. 

Газеты: 
«Гудок» (прил. «Московский железнодорожник») № 41: 
информация В. Богдановой «Золото счастливых лет» о семье же-
лезнодорожников Ракчевских из Рыбного.   
«Красная звезда» № 160: статья К. Уколовой «Отсюда вы-
пускают Героев Отечества: среди преподавателей легендарного 
воздушно-десантного училища – участники специальной воен-
ной операции». В том числе – Герой России Роман Сергеевич 
Черемухин, выпускник РВВДКУ, гвардии подполковник. 
«Медицинская газета»
– № 44: статья А. Хисамова «На вершине большой науки: акаде-
мику РАН Михаилу Пальцеву исполнится 75 лет». Дед по матери 
М. Пальцева – касимовский купец 3-й гильдии Михаил Николае-
вич Попов, бабушка – Александра Павловна Бекасова.
– № 45: интервью президента гильдии кинорежиссеров Рос-
сии Н.И. Лебедева «Снять кино для победителей». Лебедев – из 
семьи потомственных спасских врачей. Дед Николай Николае-
вич Лебедев – врач, почетный гражданин Спасска. Отец Игорь 
Николаевич – военный-пограничник, мать Елена Алексеевна 
– экономист.
 «независимая газета» № 219: в информации Г.Р. Гозмана 
«В прозрачной тунике и босиком: от первого па до смертель-
ного фуэте Айседоры Дункан» приведено фото С.А. Есенина с 
А. Дункан от 1923 года.
«независимая газета» (прил. нГ «Религия») № 20: в мате-
риале А. Косколко «Мигрантофобы» против миссионеров: в РПц 
отмечаются разногласия по отношению к гастарбайтерам» при-
ведено сообщение о переводе митрополита Владивостокского 
и Приморского Владимира (Самохина), уроженца Скопина, на 
Донецкую кафедру с 24 октября 2024 года. Ныне он митропо-
лит Донецкий и Мариупольский. 
«Правда» № 128: заметка «Бедным – лимит поездок» о при-
еме граждан руководителем Рязанской фракции КПРФ Эвели-
ной Волковой.

Журналы: 
«Военно-исторический журнал» № 11: статья А.Е. Потапова 
«Мы вспомним вновь, могучий русский гений, об имени прославлен-
ном твоем». М.Д. Скобелев в Кокандском походе 1875–1876 гг.   
Исторический архив № 5: работа доктора исторических наук, 
профессора РГУ имени С.А. Есенина И.Н. Гребенкина «Российс-
кий Дальний Восток 90-х годов XIX века: из воспоминаний генерал-
лейтенанта В.А. Альфтана. 1930–1931 гг.». 
Книжная индустрия № 4: по итогам 34-го сезона общерос-
сийского конкурса АСКИ «Лучшие книги года» в номинации «Луч-
шее издание в области естественных наук, техники и медицины» 
дипломантом стало издание ГБУК РО «Музей К.Э. циолковского» 
в с. Ижевское «Сборник научно-фантастический и научно-попу-
лярных работ К.Э. циолковского» в трех томах.
 «учреждения культуры» № 10: информация «Сборник расска-
зов участников СВО победил в конкурсе «Книга года – 2024». Победи-
тель конкурса – сборник рассказов «Жизнь за други своя». Редактор 
– подполковник Росгвардии, писатель, общественный деятель Захар 
Прилепин. Сборник выпущен фондом «Защитники Отечества». 

Наталья Беседина,  
ведущий библиограф краеведческого информационного отдела 

Рязанской областной библиотеки имени Горького

КИКБоКсИнГ. В Кемерове завершился чемпионат Рос-
сии по кикбоксингу. В соревнованиях приняли участие 547 
кикбоксеров из 54 субъектов страны. Рязанскую область 
на соревнованиях представляли два спортсмена, прошед-
ших отбор на зональных соревнованиях. Евгения Коротко-
ва из спортивной школы «Золотые купола» стала сереб-
ряным призёром чемпионата России, уступив в финале 
раздельным решением судей чемпионке страны прошлого 
года. По итогам рязанка вошла в состав сборной России 
по кикбоксингу.

ДЗЮДо. Рязанский динамовец Юрий Борзыкин забрал 
золото на Кубке России по дзюдо. К этой победе Юрий 
шёл долго. Сильно подстегнули спортсмена в стремлении 
к победе результаты в Fonbet чемпионате России по дзю-
до в Краснодарском крае. Там дзюдоист остановился в 
шаге от призового места, но в основной состав сборной 
команды России по дзюдо всё же вошёл и стал готовиться 
к соревнованиям ещё усерднее. В полуфинальном поедин-
ке Борзыкин одержал победу над Сергеем Алямкиным из 
Москвы, а в финале был сильнее Акромана Парчиева из 
Санкт-Петербурга.

ГРеКо-РИМсКАя БоРьБА. Рязанцы привезли медали 
со всероссийского турнира по греко-римской борьбе. В 
Мурманске проводился 50-й всероссийский турнир «Се-
верное сияние» по греко-римской борьбе среди юношей 
до 16 лет. По итогам соревнований в финал прошли два 
рязанских спортсмена – оба воспитанники СШОР «Антей». 
Иван Попов в весовой категории до 110 кг стал победите-
лем турнира. Павел Селиванов в весовой категории до 62 
кг – бронзовым призёром. Лучшим судьей соревнований 
была признана воспитанница спортшколы «Антей», судья 
всероссийской категории, мастер спорта России по воль-
ной борьбе Анастасия Маркуца.

теннИс. В Академии тенниса имени Н.Н. Озерова завер-
шились всероссийские соревнования «Рязанские просторы» 
среди мужчин и женщин, а также областные соревнования 
«Рязанские просторы» в возрастной категории до 15 лет. 
Рязанцы – в числе победителей и призёров. Во всероссий-
ских соревнованиях среди взрослых Маргарита Титова в 
миксте с Виктором Никитиным завоевала серебряную на-
граду. В областных соревнованиях «Рязанские просторы» 
в возрастной категории до 15 лет золото в одиночном раз-
ряде – у Александра Карабанова. Серебро в одиночном 
разряде завоевал Денис Мухортов. Серебряной призёр-
кой в одиночном разряде и миксте с Денисом Мухортовым 
стала Арина Чепелева.

лЁГКАя АтлетИКА. Рязанская бегунья Надежда Сизова 
выиграла зимний XXIV БИМ-марафон в Зеленограде. Время 
победительницы – 3 часа 13 минут 8 секунд. Её соперни-
ца, финишировавшая второй, отстала на 13 минут. В про-
шлом году Надежда тоже одержала победу на этом мара-
фоне, но со временем 3 часа 17 минут 52 секунды. Трени-
рует спортсменку Александр Андреевич Бирюков, мастер 
спорта СССР по марафону. БИМ-марафон был посвящён 
годовщине начала контрнаступления советских войск под 
Москвой. История БИМ-марафона неразрывно связана с 
журналом «Бег и мы».

ФутБол. Команда девочек 2012–2013 годов рождения из 
школы № 75 – серебряный призёр регионального этапа все-
российских соревнований по мини-футболу «Мини-футбол 
в школу «Мишка». На базе спортивной школы «Александр 
Невский» прошли игры регионального этапа соревнований. 
Город Рязань представляли победительницы муниципально-
го этапа из школы №75 под руководством учителей физи-
ческой культуры Алексея Сорокина и Елены Устинкиной. По 
итогам игр футболистки из Рязани заняли почётное второе 
место, в упорной борьбе проиграв всего в одной встрече 
со счётом 2:3 команде из Кораблина.

нам нужна одна победа
В РяЗАНИ ПРОШёЛ КОНцЕРТ, ПОСВящёННый 30-ЛЕТИЮ 
ТВОРЧЕСКОй ДЕяТЕЛьНОСТИ ГРУППы «КРыЛАТАя ПЕХОТА»

А ртисты – лауреаты 
всероссийских и меж-

дународных конкурсов, 
победители всероссийс-
кого телевизионного фес-
тиваля солдатской песни 
«Виктория» и обладатели 
Гран-при всероссийского 

конкурса патриотической 
песни «Катюша». 

Творческий коллектив 
был создан на базе Рязанско-
го высшего воздушно-десан-
тного командного училища в 
1994 году. Его организовали 

выпускницы Московского го-
сударственного университе-
та культуры Юлия Бударина 
и Ольга Фёдорова при непос-
редственной поддержке на-
чальника училища генерал-
лейтенанта Альберта Слюса-
ря и заместителя начальника 

училища полковника Алек-
сандра Щербакова. В 2008 
году у коллектива появилось 
название «Крылатая пехота». 
Солисты и музыканты ансам-
бля – курсанты РВВДКУ, кото-
рые, выпускаясь, передают 
эстафету молодым, но не ме-
нее талантливым парням.

– Вместе с нами в юби-
лейном концерте выступили 
вокалисты прошлых лет. Все 
они уже старшие офицеры и 
живут в различных городах 
страны, а сегодня собрались 
на сцене Рязанской област-
ной филармонии, – говорит 
бессменный художественный 
руководитель коллектива, за-
служенный работник культу-
ры РФ Юлия Бударина.

В начале концерта было 
зачитано поздравление от 
командующего Воздушно-
десантными войсками, Героя 
России генерал-полковника 
Михаила Теплинского, а так-
же приветствие от депутата 
Государственной Думы гене-
рал-полковника Владимира 
Шаманова.

Поздравить коллектив с 
юбилеем в этот вечер при-
шли начальник Рязанского 
высшего воздушно-десант-
ного командного училища 
гвардии полковник Олег По-
номарёв, начальник главного 

управления по взаимодейс-
твию с федеральными тер-
риториальными органами 
Рязанской области Александр 
Сурин, сенатор от Рязанской 
области, член комитета Сове-
та Федерации по науке, обра-
зованию и культуре, сенатор 
от Рязанской области Игорь 
Мурог.

В репертуаре десантни-
ков – уже давно полюбивши-
еся песни: «Рязань – столи-
ца ВДВ», «Крылатая пехота», 
«Командир стрелковой роты» 
из фильма о Маргелове «Де-
сантный батя», написанные 
рязанскими авторами Алек-
сандром Филатовым и Алек-
сандром Таракановым, а так-
же песня «Офицерская честь» 
на стихи Нурислана Ибра-
гимова. Песню к 100-летию  
РВВДКУ «Наше славное и ле-
гендарное» написал выпуск-
ник училища Андрей Меже-
рицкий. Она также прозву-
чала в праздничной концер-
тной программе.

– Люди нам звонили за 
несколько минут до концер-
та и просили пригласитель-
ные билеты. Мы понимаем, 
что не все наши поклонники 
смогли прийти на концерт, 
поэтому планируем выступ-
ления на других площадках 
Рязани. В январе 2025 года 

нас с концертом пригласил 
губернатор Тюменской об-
ласти Александр Викторо-
вич Моор, – говорит Юлия 
Бударина.

На концерте прозвучала 
песня «Нам побеждать заве-
щано отцами». Она была пос-
вящена участникам СВО. Её 
написал бывший военнослу-
жащий 137-го гвардейского 
парашютно-десантного пол-
ка Дмитрий Шубин. «Кры-
латая пехота» неоднократно 
выезжала в зону специальной 
военной операции и дала там 
более 80 концертов.

Все песни в юбилейной 
программе «Крылатая пехо-
та» исполнила в сопровожде-
нии губернаторского симфо-
нического оркестра под уп-
равлением Сергея Оселкова.

– С оркестром петь во-
обще великолепно. Мы пре-
красно друг друга чувству-
ем. Когда коллектив пригла-
шают петь с оркестром, для 
нас это настоящий подарок 
и мы этим гордимся, – де-
лится впечатлениями Юлия 
Бударина.

А в финале вместе со всем 
залом десантники исполни-
ли песню «Нам нужна одна 
победа».

Вячеслав Астафьев
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Музыка –  
одна на всех
ЮНыЕ РяЗАНцы ВыСТУПИЛИ  
С ПРОФЕССИОНАЛьНыМ ОРКЕСТРОМ 
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